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第 22議会報告会 報告書 

地 域 名 浅野地区 

年 月 日 

 令和４年４月 25日（月） 会 場 名 木の香る浅野校区コミュニティ

センター 

開始時間 19時 30分 終了時間 21時 10分 

参 加 数 男性 15人 女性 １人 合計 16人 

班   長 淨慶耕造 司 会 者 淨慶耕造 

報 告 者 全員 書   記 足立隆啓 

班 員 名 淨慶耕造 谷垣 満 川瀬 稔 足立隆啓 

市    民 対    応 

報
告
に
対
す
る
質
疑 

① 市から譲渡を受けた加工所の拡大に対
して、枠配分予算を理由に補助金が出な

かった。一方で、市は不用額をだし黒字

を基金に積んでいる。支援は必要という

のであれば補正予算も組めるのではな

いか。枠配分予算のあり方に疑問を感じ

る。 

 

② デジタル施策について（メタバース、デ
ジタルクーポンなど）、今の説明ではわ

かりづらい。わからないまま予算が通っ

ていくのは問題だ。景色を作るのか、産

業おこしに使うのか踏み込んだ考えを

聞くべきだ。 

 

③ 空き家対策について、相続放棄されれば
大変なことになる。これからの対策を考

えなければならないのではないか。壊せ

ばいいというものではなく、固定資産税

をどう回収するのかが大事なところだ。 

 

④ 新年度予算の概要について、ＣＡＴＶで
説明があってもよかったのではないか。 

 

① 市が、市内産業をどう育成するのかとい
う見通しを持っているのかが問われてい

ると思う。財政についていえば確かに自

主財源が乏しく基金も必要であるが、頑

張っている地域にはバックアップするよ

うに訴えていきたい。 

 

 

② 議会としても市民にわかりやすい説明を
求めて行く。 

 

 

 

 

 

③ 今回、行政だけでは対応しきれないとこ
ろもあり、地区にも協力してもらえるよ

う協力金の制度をつくることになった。

所有者の情報を共有しながら取組みを強

める方針だ。 

 

④ 市は、広報の予算特別号を出して説明の
努力をしているが、誌面では伝わらない

ものもある。今後の参考としてお聞きす

る。 
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市    民 対    応 

 

⑤ 公共施設の適正化計画で、既存施設の
48％を減らすとしているが、市民への説

明と対話が必要だ。 

計画を「錦の御旗」にしてほしくない。 

 

⑥ 市の財政状況は相当改善されたという
報告だが、市債がゼロのなったとしてそ

の先何をするのか。過疎債などを活用し

て公園を作ることはできないのか。他市

町と比べて市には不足している。 

 

⑤ ご意見としてお聞きする。 

 

 

 

 

⑥ ご意見としてお聞きする。 

 市    民 対    応 

意
見
交
換
会
で
の
質
疑 

① 議員の 70歳定年制の話が（モニター会

議で）あったそうだが、憲法を理解して

いるのか。議員報酬については、年齢制

にするとか子育て手当を設けるなどし

て、若手の参入を図ることも一考してほ

しい。 

 

 

 

② 老人会を運営できない地区が多い。今後
どのように組織を残していったらいい

か。 

 

 

③ 大屋にウイスキーの工場が新設される
が、製品はウイスキーのみか。他に水を

大量に使用する製品生産もとなると、下

流域にも影響を与える。情報収集してい

るか。 

 

④ ３戸で営農組合を作って米作りをやっ
ているが将来不安だ。農家の収益をどう

するか。ハウスや園芸については触れら

れるが、稲作農家をどう考えているか。

市が農地を保有してオペレーターとし

て働くことはできないか。 

① 養父市議会は４年に１回の改選に合わ
せ、適正な議員定数と報酬について議論

し決定している。給与でなく報酬と考え

れば性別に関係なく議員の立場は一律で

ある。市民の多様な意見が反映できれば

年齢・性別は関係ない。そうでない現実

もあるので若手や女性の参画を促してい

る。 

 

② 役員の引き受け手がないことで組織が縮
小しているという意見もある。大勢が参

加できる会にするために内部で議論をし

てほしい。 

 

③ 見守りながら情報は収集したい。 

 

 

 

 

 

④ 農業特区を進める中で、地元の農家の振興

が明白ではなかった農業ビジョンを、この

度作ることとなりなった。これに反映でき

るように農家の意見を聞く機会を持つよ

う働きかけたい。 
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市   民 対   応 

そ
の
他
（
提
言
な
ど
） 

① 福祉委員会で高齢者のお困りごとを聞
いた。除雪作業 33人、買い物 32人、ゴ

ミ出し 25人、病院の付き添い 16人であ

った。ボランティアが高齢化している。

後継者ができていない。若者のボランテ

ィアについて高齢者計画にも触れられ

ていない。 

 

② 市役所の書類は横文字が多くて書きに
くい。職員は当たり前のように言うが、

高齢者にとってはわからんのだ。 

 

③ 養父市の農家 160人が和田山の「たじま

んま」で販売している。まほろばにも相

当出している。遠くまで軽トラで走って

いる。市内の販売所でもっと売れれば助

かる。 

 

④ 市内数か所に戦没者の英霊碑がある。こ
の碑守る遺族会は高齢化している。 

平和を守る誓いとして多くの人がかか

わるべきではないか。 

 

⑤「まちづくり計画」の概要版が配られ、

読んでみたが何のことかわからない。

市役所に行って本編をもらったがそれ

でもわかりにくい。浅野校区は 8 集落

のうち 3集落が限界集落だ。（高齢化率

50％以上）どう支えるかが喫緊の課題

だがほとんど触れられていない。養父

市がどう進んでいくのか、しっかりし

た展望を示すべきだった。 

 

⑥ 高齢者世帯に大きな問題が起こってい
る。離れて暮らす一人住まいの兄弟や親

せきの死亡や施設入所の手続きが降り

かかってくる。様々な書類に記載を求め

られるが、むつかしくて対応ができな

い。そんなことも知ってほしい。 

①  ご意見としてお聞きする。 

 

 

 

 

 

 

 

② ご意見としてお聞きする。 

 

 

 

③ ご意見としてお聞きする. 

 

 

 

 

 

④ ご意見としてお聞きする。 

 

 

 

 

⑤ ご意見としてお聞きする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ ご意見としてお聞きする。 
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備考 

 なし 

議会報告会を実施したので、上記のとおり報告いたします。 

   令和４年５月 20日 

報告者  ４班   班長  淨慶 耕造  

 


